Crónicas Internacionales

El Vaticano Teme Una Persecución Religiosa En Checoeslovoquia

Por JOHN TALBOT. Corresponsal de REUTERS

CIUDAD DEL VATICANO, Enero.—En círculos de la Santa Sede se vienen expresando muy serios temores de que la detención del Cardenal Josef Mindszenty en Hungría pueda ser la señal para que empiece una persecución similar de la Iglesia Católica en Checoeslovacula.

Los observadores del Vaticano son de la opinión que el Gobierno checoeslovaco, que hasta ahora no se ha sentido lo suficientemente seguro como para iniciar una vasta campaña contra la Iglesia, habiendo ya consolidado su situación, se dispone ya a emprender una actión decisiva contra la jerarquía católica del país checoeslovaco.

Las noticias llegadas aquí hacen saber que la detención del Cardenal Mindszenty, planeada por las autoridades húngaras desde hace meses, fue practicada antes de lo pensado debido a que el Primado descubrió los planes comunistas.

La opinión general en el Vaticano es que esta nueva ola de persecuciones contra la Iglesia Católica
en Hungría, Rumanía y próximamente en Checoeslovaquia, fué planeada en la conferencia que la
Iglesia Ortodoxa Rusa celebró en

(Pasa a la: nag. 17)

Lo Que Confronta El Nuevo Gobierno

Por SUMNER WELLES

(Ex-Subsecretario de Estado de los Estados Unidos)

(Copyright 1948 del New York Herald Tribune)

(Derechos exclusivos de distribución en castellano de Editors Press Service Inc.).

NUEVA YORK.—(EPS)—Servicio Exclusivo Para "SEMANA"—
Por vez primera en dieciséis años
no me fué posible durante el mes
pasado, seguir las fluctuaciones
del escenario mundial. Sin embargo, me parece que las realidades
salientes que confronta nuestro
nuevo gobierno se destacan con vigor singular.

No hay señales de disminución en la intensidad de nuestra disputa con la Unión Soviética. Los esfuerzos de Cachin y Togliatti y otros principales comunistas de la Eŭropa Occidental por ablandar a las democracias para una nueva ofensiva de paz soviética no han convencido a nadle. No hay la más leve indicación de que el Kremlin se proponga modificar su política de agresiva expansión o abandonar sus esfuerzos para fomentar la revolución mundial.

El ritmo, sin embargo, de la campaña comunista en Europa ha perdido indudablemente intensidad. Esto se debe, en no poco grado, al abastecimiento aéreo de Berlín y al éxito relativo del P. R. E.

Pero en el Lejano Oriente y en el Cercano Oriente, la actividad comunista ha sido acelarada grandemente. China parece hoy más cerca de la dominación extranjera que en ningún momento anterior de la Historia moderna. Si es posi-

NUEVA YORK -- (EPS) -Servi-ble ahora imponer sobre el pueblo

chino un régimen controlado por los comunistas, el surgimiento del nacionalismo en el resto de Asia será dentro del cuadro soviético. A la larga, el Oeste no se podría enfrentar a una amenaza más grave que la regimentación de los centenares de millones de hombres y mujeres de Asia y la utilización de sus inmensas riquezas naturales para llevar adelante los objetivos del Kremlin.

En el curso de las últimas cuatro semanas la posición de las democracias se ha hecho más fuerte en otros sentidos. Se han hecho progresos en los preparativos para la concertación de una alianza de seguridad en el Atlántico del Norte. El entendimiento a que han llegado la Gran Bretaña y Francia reduce la posibilidad de que las influencias en favor de "todo para Alemania," que han estado determinando la política norteamericana, logren sus propósitos. En Wáshington se comprende ahora más claramente que no podemos esperar una verdadera recuperación en Europa hasta que sean disipados finalmente los temores franceses a una Alemania armada e industrializada

El convenio comercial de cinco años firmado hace diez días por Gran Gretaña y Polonia pone de

EL VATICANO...

(Viene de la pag. 12)

Moscú en el pasado mes de julio bajo a la presidencia del patriarca Alexei de Moscú.

La persecución en Hungría, en donde el 70 por ciento de los católicos pertenecen al rito latino, es diferente en cierto modo, según se dice aquí, de la que se practica, por ejemplo, en Rumanía, en donde la mayoría de los católicos pertenecen al rito bizantino.

El gobierno comunista de Hungría, al decir de los círculos del Vaticano, tiene necesidad de un gran proceso legal contra la Iglesia basándose en acusaciones de alta traición v escándalos financieros. Las acusaciones que la autoridades húngaras han lanzado contra el Cardenal Mindszenty, se añade, son totalmente falsas. El gobierno húngaro conoció perfectamente de todas las diversas actividades del cardenal Mindszenty v simplemente fué contra él porque decidió que había llegado el momento de iniciar su nueva y mortal ola de persecución contra la Iglesia en Hungria.

Los círculos del Vaticano también subravan que el goblerno húngaro siempre alentó las conversaciones con el Cardenal Mindszenty para el restablecimiento de las relaciones diplomáticas con la Santa Sede y para la concertación de un acuerdo de naturaleza general sobre asuntos económicos y jurídicos que afectaban a la Iglesia. Sin embargo, siempre que hubo la oportunidad de suscribir un acuerdo con el gobierno húngaro, por una u otra razón, se demoraba la firma, con lo que se pone de manifiesto que todas las conversaciones se llevaban a cabo con el único propósito de ocultar las verdaderas intenciones húngaras.

El lugar del Cardenal Primado como jefe de la Iglesia católica en Hungría será tomado por Monseñor Josef Grosz, de 61 años de edad, Arzobispo de Colocza, ó, en el caso de que continúe mal de salud, por monseñor Julius Czapik, Arzobispo de Agria.

Las acusaciones lanzadas contra el Cardenal Mindszenty son muy graves y traen consigo sentencias muy fuertes de acuerdo con la nueva Constitución comunista de Hungría. Aparte de la pérdida de todos los derechos como ciudadano, la Constitución húngara prevee la pena de muerte por el delito de alta traición. La impresión general en el Vaticano es que la Secretaría de Estado de la Santa Sede desea mantener reserva ab-

soluta en relación con este grave incidente. La situación es aun muy confusa v en círculos bien informados del Vaticano se dice que antes de que se tome alguna acción en definitiva, debe obtenerse un cuadro mucho más claro de lo que exactamente ha pasado y está pasando en Hungría. En esferas del Vaticano no se excluve la posibilidad de que Su Santidad convoque a un Consistorio de Cardenales para que se pueda protestar oficialmente contra la detención de un miembro del Sagrado Colegio de Cardenales. -REUTERS

